

**ALBERTO AGUILAR**

**ANÁLISIS** / MIÉRCOLES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2023

## **Nombres, nombres y... nombres | Heredará AMLO bomba de tiempo en finanzas públicas, urge reforma fiscal y ampliar la base**

Queda claro que en el Paquete Económico 2024 no habrá sorpresas. De facto recién así lo adelantó el subsecretario de Hacienda **Gabriel Yorio**.

Obvio el gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** va a heredar al que le siga, sea de Morena o el Frente Amplio, una situación en materia de finanzas públicas no muy clara: poco margen en ingresos y fuerte presión por el lado del gasto.

Tras finiquitarse los ingresos recurrentes, el IVA mantendrá su raquítica aportación y el ISR se sustentará en los grandes contribuyentes, a los que vaya que ha apretado el SAT de **Antonio Martínez Dagnino**. El IEPS seguirá como fuente importante (cerveza, vinos y licores, cigarros y gasolina).

En los egresos los programas sociales son una bola de nieve, especialmente los de adultos mayores, que ya consumen 80% del presupuesto de la Secretaría del Bienestar y Pemex de **Octavio Romero** al que deberá mantenerse el inagotable subsidio.

Igual se mantiene implacable la burbuja de las pensiones de más de 1.2 billones de pesos y el costo financiero de la deuda que no bajará por el alto nivel de las tasas.

En ese sentido el siguiente gobierno, sin margen, tendrá que implementar una reforma fiscal. Lo deseable sería hacerlo al inicio.

El CCE de **Francisco Cervantes** trae algunas propuestas y el IMCP a cargo de **Laura Grajeda** presentará otra a los candidatos ya con **Héctor Amaya Estrella** al frente.



México es uno de los países con la recaudación más baja en la OCDE y 49% de la recaudación recae en 13,000 grandes contribuyentes de una masa de 80 millones, de los cuales 40 millones son asalariados.

Grajeda hace ver que urge una simplificación administrativa. Los mexicanos dedicaron, según la OCDE, 240 horas para pagar impuestos, el doble que EU y Canadá. También deben aumentar las deducciones.

Estas se mantienen congeladas desde hace años, sea para educación o medicinas. El de un auto no se ha movido desde hace 10 años y qué decir de apoyos a pymes y emprendedores.

Vaya el RESICO que lanzó en 2022 el SAT, no logró ni el 30% de la meta y en cambio se abandonó la deducción inmediata de activos fijos. Con la pandemia creció la informalidad y muchos mexicanos aportan poco. Habría que retomar alguna propuesta por el lado de los impuestos indirectos.

Como quiera lo fiscal expediente ineludible.

#### **DEUTSCHE O CBM CASCARÓN PARA MUDAR ACTIVO DE CITI EN 2024**

Ayer se publicó en el DOF el aval de SHCP de **Rogelio Ramírez de la O** para que Citibanamex que dirige **Manuel Romo** incorpore al Deutsche Bank a su grupo y que dicha entidad opere como CBM Banco. Falta la autorización de la CNBV en trámite. Se trata sólo de un cascarón para llevar ahí toda la operación de la banca corporativa, que es con lo que eventualmente se quedará Citi en México y que comprende el activo 3,000 clientes, muchos grandes corporativos. La escisión con sistemas y todo deberá quedar lista en junio del 2024 para colocar en bolsa en 2025. Las siglas corresponden a Citi Bank México.

#### **MAÑANA TITULAR DE CANACO CDMX CON CONFECAMARAS DE COLOMBIA**

Mañana participará como orador en Cartagena Colombia, **José de Jesús Rodríguez Cárdenas** presidente de Canaco CDMX, organismo que por cierto cumplió 149 años la semana pasada. Frente a los miembros del Confecámaras, que aglutina todas las cámaras del país sudamericano, hablará de la vasta historia de Canaco y la importancia de las industrias creativas en México.

#### **AL FIN EN AGOSTO REBASA VENTA DE AUTOS NIVEL DE 2019**

Ayer AMDA que preside **Guillermo Rosales** junto con AMIA de **José Zozaya** reportaron sus ventas a agosto. Crecieron 23.8%, fruto de la mejora económica. En 8 meses ya se vendieron 857,803 automóviles y la buena noticia es que esa industria ya también superó en 0.4% los niveles de venta 2019. Al fin.